Protokoll der Sitzung des Pfarreirates Hll. Brüder Ewaldi Laer-Holthausen-Beerlage am Montag, 16.05.2022 um 20.00 Uhr im Pfarrsaal in Holthausen

Öffentlicher Teil:

Clemens Hullermann begrüßt alle Anwesenden

Entschuldigen ließen sich Barbara Rövekamp, Sarah Niehaus, Sybille Höner und Cristian Ignat.

Maria Hagemann trägt einen Impuls mit dem Titel "Nachdenkliches in der heutigen Zeit" vor.

Das Protokoll der Sitzung 28.03.2022 gilt als genehmigt.

TOP 1

Pfingstmontag: ökumenischer Gottesdienst / Kirchenkaffee

Am Pfingstmontag, 06. Juni, soll wieder traditionell ein Ökumenischer Gottesdienst auf dem Rathausplatz stattfinden. Im Anschluss daran wird zum Kirchenkaffee eingeladen. Ruth Feldhaus-Hermes, Clemens Hullermann und Andrea Peuker-Hilbt kümmern sich um die Vorbereitung (9.30 Uhr Treffen zum Kaffee kochen). Beworben wird die Veranstaltung in den Pfarrnachrichten, der Kirchenzeitung (Team Pfarrbüro) und bei Facebook / MeinLaer-App (Tobias Bußkamp).

TOP 2 Primiz-Feier von Matthias Fraune am 12.07.2022

Matthias Fraune lädt den Pfarreirat am 10.06.2022 ab 18.00 Uhr anlässlich seiner Priesterweihe zu einer privaten Feier an seinem Elternhaus (Löchtefeldstiege) ein. Clemens Hullermann versendet an alle Pfarreiratsmitglieder eine Mail, auf diese Mail hin können alle, die teilnehmen möchten, sich bei Clemens melden. Dieser gibt dann die konkrete Teilnehmerzahl an Matthias Fraune.

Zu seiner Priesterweihe lädt Matthias Fraune die gesamte Gemeinde ein, ebenso sind alle Fahnenabordnungen zur Priesterweihe im Dom willkommen. Ruth Feldhaus-Hermes verschickt eine Info-Mail an alle Vereine. Die Einladung für die gesamte Gemeinde wird in den Pfarrnachrichten, im Publikandum etc. veröffentlicht.

Weitere Informationen unter "Nicht-Öffentlich".

TOP 3

Fronleichnam

Wie bereits im Pfarrinfo veröffentlicht, wird In diesem Jahr die Prozession – terminbedingt (Großveranstaltung am Vorabend) - noch einmal etwas kleiner ausfallen: Wir beginnen – wie in den vergangenen beiden Jahren – um 10.30 Uhr, mit einem Gottesdienst auf dem Alten Friedhof und ziehen von dort mit dem Allerheiligsten zur Kirche, wo der sakramentale Segen erteilt wird.

Ab dem kommenden Jahr soll der Fronleichnamstag wie folgt begangen werden:

Beginn um 9.00 Uhr mit der Eucharistiefeier auf dem Rathausplatz. Im Anschluss erfolgt die Prozession durch die Königsstraße zum ersten Segensaltar an der Einmündung zum Klingenhagen. Weiter geht es durch die Straßen Klingenhagen, Willibrordstrasse und Zum Heiligenfeld zur Kapelle an der Pohlstraße (Volkermanns Kapelle), dort befindet sich der zweite Segensaltar. Weiter geht es durch die Pohlstraße, die Stichstraße am Ehrenmahl und die Frauenstraße zur Kapelle am alten Friedhof, wo sich der dritte Segensaltar befindet. Über die Darfelder Straße und die Hohe Straße ziehen wir dann zur Kirche, wo die Prozession mit dem Schlusssegen endet. Diese Wegführung soll in den kommenden Jahren erst einmal beibehalten werden, kann aber angepasst werden, wenn sich die Gegebenheiten ändern oder wenn sich neue Altargemeinschaften finden, die vielleicht an anderen Orten des Dorfes einen Segensaltar aufbauen wollen.

Auch in Holthausen kann die Fronleichnamsprozession aus terminlichen Gründen nicht stattfinden. Ende Juni soll es ein Treffen mit den Altargemeinschaften geben, um neue Absprachen zu treffen. Für die kommenden Jahre ist ein kürzerer Weg in Planung. Eventuell kann es auch einen jährlichen Wechsel zwischen Laer und Holthausen bei der Fronleichnamsprozession geben.

Als Idee für die Zukunft wurde von Ruth Feldhaus-Hermes eingebracht, doch evtl. die jährlichen Kommunionkinder noch mehr mit einzubinden, z.B. durch die Gestaltung von Blumenbildern an den Altären /unterwegs...

TOP 4 Einladung der ehrenamtlichen Helfer am 23.06.2022

Die Veranstaltung ist durchgeplant. Eine Liste der Ehrenamtlichen ist erstellt. In der Einladung soll um eine namentliche Anmeldung gebeten werden, damit Überschneidungen vermieden werden. Viele Ehrenamtliche sind in mehreren Funktionen tätig.

Beginn ist nach dem Gottesdienst, der um 19.00 Uhr in der Pfarrkirche stattfindet. Um den Aufbau und die Versorgung mit Getränken kümmern sich die Firmanden, Silke Himker bestellt Grillwürstchen und Salate, die Getränke kommen von Firma Arning.

Für das Grillen ist die "Schnelle Eingreiftruppe" zuständig.

TOP 5 Aktuelles aus den Ausschüssen

Ausschuss Familie

Der Ausschuss Familie hat sich mit der Gestaltung von neuen "Tauf-Geschenken" beschäftigt. In Zukunft soll jede Familie für den Täufling einen Fisch bekommen, der in der Kirche ausgestellt wird. Hierfür werden evtl. Stelen benötigt. Ein "Vor-Ort-Termin" in der Marienkirche hat noch nicht zu einer zufriedenstellenden Idee eines "WO und WIE genau" geführt. Der Ausschuss kümmert sich weiter um Ideen, die dem Gremium dann vorgestellt werden.

Weiterhin ist für den 25.10.2022 eine Neuauflage des "Essens mit der Bibel" geplant.

Ausschuss Öffentlichkeit

Das Viewaldi-Magazin ist im Druck und wird in den nächsten Tagen ausgeliefert.

Caritasausschuss

- Drei Mitglieder des Caritas-Ausschusses nahmen an der Veranstaltung der Gemeinde Laer zum Thema "Ehrenamt" am 03.05.2022 teil.
- Am 04.05.2022 fand nach langer, coronabedingter Pause wieder ein Dankeschön- und Informationsabend mit den ehrenamtlichen Helferinnen vom Besuchsdienst und vom Lädchen im Pfarrsaal statt.

Pastor Ignat berichtete an diesem Nachmittag aus seinem Heimatland Rumänien und sein Heimatbistum Iasi, das mit den Altkleiderspenden aus Laer versorgt wird.

Die Leitung für das "Betreute Wohnen" im Henrich-Valck-Haus obliegt nach dem Weggang von Herrn Diekmeyer dem St. Gertrudis-Haus in Horstmar. Ansprechpartnerin ist hier Frau Anja Merker.

An diesem Nachmittag konnte ein neuer Besuchsdienst für das Henrich-Valck-Haus und "To Huus" eingerichtet werden. Dieser neue Besuchskreis wird den Bewohnern am 03.04.2022 vorgestellt.

Auch konnten für einige Einzelpersonen, die man besuchen könnte, ebenfalls Helferinnen gefunden werden.

- Am 11.05. konnten 100 Pakete für die Rumänienhilfe an die Kirchengemeinde in Emsdetten weitergegeben werden.
- Seitens des Ausschusses ist angedacht, nach den Sommerferien ein Kaffeetrinken mit den älteren Mitmenschen zu organisieren.
- Caritas-Haussammlung: Die ersten Abfragen bei den Sammlerinnen von 2021, ob sie weitermachen oder ausscheiden möchten, sind angelaufen. Die Ergebnisse werde bis zu den Sommerferien vorliegen. Dann können die Ausweise für die Sammlung ausgestellt werden.

• Anlässlich der **Priesterweihe** von Matthias Fraune beteiligt sich der Ausschuss mit einer bestimmten Summe an einem Geschenk für ihn.

Katechese

Die Firmvorbereitung ist angelaufen. Es sind in diesem Jahr 25 Firmbewerber. Einen gemeinsamen Vorbereitungstag in Holthausen hat es bereits gegeben, ein weiterer ist für August geplant.

Beim Dankeschönabend für die Ehrenamtlichen helfen die Firmanden mit (s. TOP 4).

TOP 6 Verschiedenes

- Überlegungen zu evtl. Ehrungen von Menschen, die aus dem Ehrenamt ausscheiden (z.B. langjährige Lektoren usw.) > dies gestaltet sich schwierig, da es oft Wechsel gibt und es keine Garantie dafür gibt, dass nicht doch jemand vergessen wird.
- Im Juli jährt sich der Todestag von Dechant Dufhues zum 30sten Mal. Eine Gedenkmesse für ihn wird Matthias Fraune zelebrieren.
- Pfarrer Ullrich demonstriert kurz die neue Multimedia-Anlage im Pfarrhaus in Holthausen.

Mit einem gemeinsamen Vater unser endete die Sitzung um 21.40 Uhr

Clemens Hullermann, Vorsitzender Andrea Peuker-Hilbt, Schriftführerin